

CENTRO DE RECURSOS EDUCATIVOS  
DE LA ONCE EN SEVILLA

Jornadas lúdico-deportivas (10 – 12 años)  
**“El cambio climático”**  
15, 16 y 17 de marzo de 2024.  
CRE ONCE Sevilla

Conscientes de la importancia de preservar nuestro entorno, el alumnado del ámbito de influencia de nuestro CRE ha demostrado un firme compromiso con el medio ambiente y el deseo de ampliar sus conocimientos sobre cómo proteger nuestro planeta.

Durante el pasado fin de semana, del 15 al 17 de marzo, 23 alumnos y alumnas de entre 10 y 12 años, procedentes de diversas provincias andaluzas e incluso de Extremadura, Ceuta y Melilla, llegaron a nuestro CRE con la determinación de enriquecerse con nuevos conocimientos, experiencias y amistades.

Desde su llegada el viernes por la tarde, el alumnado participó en una serie de juegos y dinámicas diseñadas para conocer mejor a sus compañeros de esta emocionante aventura de fin de semana. La jornada culminó con una divertida sesión de iniciación al baile de bachata, que animó a todos y les permitió explorar este estilo de baile tan especial.



Pie de foto: Juego de presentación: alumnos tumbados en el pabellón, se van pasando una pelota gigante al compañero de al lado.

## CENTRO DE RECURSOS EDUCATIVOS DE LA ONCE EN SEVILLA



**Pie de foto: Juego de presentación: alumnos sentados en corro, aprenden el nombre de cada uno de sus compañeros.**

El sábado por la mañana, tras el desayuno, el alumnado y sus profesores se dirigieron hacia "EL ARBORETO", un jardín botánico ubicado en Camas, donde se embarcaron en una serie de actividades educativas. Desde un desafío botánico que los llevó por senderos guiados para descubrir la diversidad de plantas, hasta la emocionante experiencia de la pesca con imán, donde distinguieron entre especies autóctonas e invasivas, así como juegos grupales que fomentaron la agilidad y la orientación.



**Pie de foto: Grupo de alumnos haciendo senderismo en el "Arboreto"**

Después de reponer energías con un almuerzo reconfortante y disfrutar de un merecido descanso, llegó el momento de los talleres de la tarde.

## CENTRO DE RECURSOS EDUCATIVOS DE LA ONCE EN SEVILLA



**Pie de foto: Momento de ocio: alumnos jugando al ajedrez.**



**Pie de foto: Momento de ocio: alumnas jugando al fútbolín.**

En el taller "El huerto ecológico", los participantes aprendieron cómo la innovación se une a la conciencia ambiental. Utilizando materiales reciclados, aprendieron técnicas para cultivar en espacios reducidos, minimizando su impacto ecológico. Guiados por maestros del CRE, crearon sistemas de riego por goteo que promueven el uso eficiente del agua y la salud de las plantas, además de aprender sobre el trasplante de esquejes, fomentando la regeneración vegetal. Este taller no solo proporcionó conocimientos sobre jardinería urbana, sino que también aumentó la conciencia sobre la conexión con la naturaleza y la responsabilidad de preservarla.

**CENTRO DE RECURSOS EDUCATIVOS  
DE LA ONCE EN SEVILLA**



**Pie de foto: trabajos realizados por los alumnos en el taller de huerto.**



**Pie de foto: alumnos comprobando el mecanismo manual que han elaborado para el riego por goteo.**

En el taller de música, los estudiantes descubrieron cómo proteger el planeta a través del reciclaje, aprendiendo canciones que destacaban la importancia de las tres R: reducir, reciclar y reutilizar. Además, para poner en práctica lo aprendido, se realizaron dos instrumentos musicales con materiales reciclados: una flauta de pan con pajitas de cartón y un pito de carnaval, demostrando que la creatividad puede ser sostenible.



**Pie de foto: alumna elaborando una flauta de pan con material reciclado.**

## CENTRO DE RECURSOS EDUCATIVOS DE LA ONCE EN SEVILLA

En el taller de goalball, los chicos y chicas exploraron este deporte adaptado para personas ciegas, descubriendo nuevas formas de diversión que son sanas y respetuosas con el medio ambiente.



**Pie de foto: alumnos en el taller de goalball; uno de los alumnos, con sordoceguera, está acompañado de su mediadora.**

Tras un día lleno de aprendizaje y diversión, los estudiantes regresaron a sus habitaciones para refrescarse y después cenar, aprovechando los últimos momentos de ocio antes de su partida el domingo por la mañana. Aunque volvieron a sus hogares, lo hicieron con las maletas llenas de experiencias y conocimientos que nunca olvidarán, llevando consigo un compromiso renovado con la protección de nuestro planeta.



**Pie de foto: Foto de grupo en el Jardín Botánico “Arboreto”**